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TULANCINGO RazonezLA VERDAD  A  FONDO

Abelardo Mancilla es un 
tulancinguense que dice 
estar cansado de los malos 
gobiernos en el municipio y 
por ello manifiesta su derecho 
a buscar la nominación  de su 
partido el PRI a la presidencia 
de Tulancingo, y lea usted 
lo que dice a Razonez…

Abelardo, ¿tienes aspiraciones 
a contender por la presidencia 
municipal de Tulancingo? 
Sí, efectivamente, nada me 
haría sentir más orgulloso que 
mi partido me tomara en cuenta 
para ser el favorecido para ser el 
candidato, para contender en las 
próximas elecciones. 

¿Quién es Abelardo Mancilla? 
Soy un hombre que siempre ha 
tenido el espíritu de servir a los 
demás, he estado alejado un poco 
de la política por la desilusión de 
muchas cosas, pero hoy siento 
que el escenario político está 
propicio y por ello es que quiero 
volver a incursionar en ella. 

¿Habías participado en 
algunas acciones del partido? 
Claro que sí, no una, muchas, he 
apoyado a muchos candidatos, a 
que se logren ganar las elecciones 
y te puedo enumerar bastantes de 
ellos, fui asistente personal del 
delegado  distrital del PRI Lic. 
Leopoldo Rodríguez Murillo. 

¿Y cuándo nace o cuando 
resurge esa aspiración a 
gobernar  Tulancingo? ¿Y por 
qué? 
Primero que nada, debo de 
comentarte,  que me preocupa 
mucho mi municipio, Tulancingo 
está estancado, Tulancingo 
está retrocediendo día con día,  
debemos de tomar cartas en el 

asunto y por eso quiero participar 
en esta ocasión,  porque así como 
somos buenos para hacer 
crítica también debemos de ser 
buenos para aportar un grano 
de arena para que Tulancingo 
salga de este retroceso,  de este 
rezago,  la verdad es una lástima 
ver cómo se encuentra nuestro 
Tulancingo.

¿Y qué piensas hacer respecto 
al rezago? ¿Qué es lo que ves 
mal?
Primero que nada  considero 
que es menester traer fuentes de 
trabajo, Tulancingo se encuentra 
en un caos, de hecho mucha 
gente se acerca a mí  para pedir 
que los apoye, que los ayude 

y eso me preocupa mucho,  la 
basura, el alumbrado público, 
el caos vial, el deportarte y así 
sucesivamente. 

¿Tú qué piensas en lo que 
respecta a Tulancingo de que 
fue primer lugar  en muchas 
cosas y hoy no figura ni en 
último lugar a nivel nacional 
ni regional? 
Me sumo a tu comentario, 
efectivamente Tulancingo era la 
segunda ciudad en importancia 
en nuestro estado y hoy 
lamentablemente estamos en el 
último, o como tú bien lo dices, 
ni figuramos, antes presumíamos 
de  que Tulancingo tenia cuencas 
lecheras,  ganadera, industrial, 

comercialmente hablando era un 
pueblo en bonanza  y tristemente 
hoy en día eso ha desaparecido,  
por eso yo quiero hacer mucho 
por Tulancingo, involucrar a 
la ciudadanía general  y eso 
es lo que me motiva, tengo un 
proyecto  sustentable, un ideal, 
no creas que solo me levanté 
de cama  y se me antojó ser 
presidente municipal,  tenemos 
un ideal y créeme que lo vamos 
a construir  y consolidar,  porque 
la gente me está respondiendo 
Abelardo Mancilla no es un 
improvisado, tengo muchos 
amigos  en Tulancingo y 
haciendo acopio  de la humildad, 
te lo tengo que decir, soy un 
hombre muy conocido en 
Tulancingo,  así como estoy en 
las más altas esferas también 
en las más bajas ¿A qué me 
refiero con esto? Que soy muy 
conocido, en todos los estratos 
sociales y soy conocido por ser 
amigo,  porque tengo el  espíritu 
de servir a mis semejantes.

¿Qué te motivó a participar 
en la contienda por la 
presidencia municipal?, pero  
¿Y si tu partido no te da la 
oportunidad?
Me haces una buena pregunta, 
y mira esto lo hemos platicado 
con la gente y ellos son quienes 
se  han sumado día con día a mi 
proyecto, porque me conocen  
y es lo que me han pedido que 
no los vaya a defraudar,  que no 
juegue con sus sentimientos ni 
voluntades,  por ello considero 
que voy a ser el elegido por 
mi partido, y si no, pues en su 
momento consensaremos  con mi 
gente y todos juntos tomaremos 
una decisión.

Continua en...Pág. 14

¡DEBEMOS APORTAR...!
Por: Jorge Zamacona
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José Olvera, manifiesta a Razones que el PRI en el cual milita ha pedido a sus aspirantes a un cargo de elección popular 
respetar los tiempos, pues de esta manera con  lealtad y disciplina se fortalece el instituto al cual pertenece; y hace énfasis, 
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cacicazgos en Hidalgo y en nuestro país ya son parte de la historia...Pág.08
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Los mexicanos tenemos sed de poder. El más  humilde de los ciudadanos tiene al menos  la 
aspiración de gobernar la tierra donde nació, por ello es que en tiempos electorales  en todo el 
territorio nacional, todos o casi todos los habitantes del más pequeño municipio sienten que 
pueden ganar una elección aunque no estén preparados para ello; ésta es una realidad, aunque 
usted no lo crea, todo ciudadano se siente con derecho de querer imponer o sugerir quién puede 
ser su gobernante y qué debe hacer, y cuando esto no sucede, los resentimientos y rencores hacia 
el que tiene el poder crecen y se multiplican  cada vez que hay elección; Tulancingo, un municipio 
como los miles que existen en nuestra República, donde han existido buenos, malos y peores 
gobiernos, cuando se acerca la contienda para elegir al alcalde, todos se sienten con derecho de 
participar aunque en el fondo  sepan que no están capacitados para ejercer este encargo político, 
lo triste es cuando su sueño no se hace realidad, el alejamiento hacia las cosas públicas crece 
criticando por todo lo que hace quien llegó aunque esto esté bien hecho; hoy “no todos los que 
quieren pueden, y no todos los que pueden quieren”, porque saben de la gran responsabilidad y 
la preparación que se debe tener en estos tiempo para guiar a un pueblo, y aunque algunos crean 
que hacerlo es fácil, actualmente no todos tienen la sabiduría para lograrlo, por eso hay que 
ser comprensivos al ver o escuchar a ciudadanos que sienten que pueden gobernar Tulancingo 
aunque en realidad les falte algo de experiencia para lograrlo…
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INDIGNANTE
(miércoles, 16 septiembre 2015 11:49)
Cómo es posible que la porqueria de parque que entregó Julio Soto esté 
valuado supuestamente en 25 millones y más aún, que se ayan tardado casi un 
año en entregarlo cuando es una vil porqueria ni cesped puso solo el vil pasto 
que crece, mas indignante que lo permitamos y la verdad no puedo culpar a 
Julio Soto por su actuar hacia el pueblo, por que la culpa es de nosotros los 
ciudadanos que le permitimos esto. Esa porqueria no vale ni 300 mil, pero sigan 
dejandose, sí critican pero no hacen nada, así sigan que el municipio pronto 
estará más que jodido y tendremos que sufrir más de lo que ya sufrimos.

envíe sus quejas y comentarios a:
aunvive55@hotmail.com 

periodico.razones@gmail.com       
 Visítenos en nuestra página 
www.razones.net 

http://razonesperiodico.jimdo.com/

RAZONEZ CIUDADANAS

Razonez

Razonez
Razonez respeta 

íntegramente los puntos de vista 
de los autores de artículos de 

opinión y de columnas, pero no 
necesariamente comparte sus 

criterios.

Las informaciones presentadas en 
este medio son responsabilidad 

de sus autores.

Por otra parte, Razonez  
recibe con gusto los comentarios 
que mediante correo electrónico 
envíen nuestros lectores. Serán 
bienvenidas las colaboraciones 
en forma de artículo de opinión 

provenientes de ciudadano 
honorable.

Todos los registros de ley en trámite.

EDITORIAL
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JUSTICIA PENAL...

ENTRA EN VIGOR NUEVO 
SISTEMA DE JUSTICIA 

PENAL PROCESAL EN EL 
DISTRITO JUDICIAL DE 

TIZAYUCA

El gobernador Francisco Olvera 
y autoridades judiciales dieron 
el mayetazo simbólico de inicio
Durante la ceremonia de 
instauración del nuevo Sistema de 
Justicia Procesal Penal Acusatorio, 
en el distrito judicial de Tizayuca, 
el gobernador de la entidad, José 
Francisco Olvera Ruiz, señaló 
que “entre todos, tenemos la 
obligación de generar la paz social 
y un estado tranquilo y armónico”.
Dijo que a Hidalgo se le ha calificado 
en los últimos meses como uno 
de los más pacíficos y seguros, 
debido a que “todos los sectores 
de la población están trabajando, 
cumpliendo su obligación, 
haciendo eco al llamado que nos ha 
hecho el presidente de la República, 
Enrique Peña Nieto, de contribuir 
para vivir en un México en paz”.
El jefe del Ejecutivo estatal 
estuvo acompañado por el 
magistrado José Castillo Ambriz, 
director de Normatividad 

de la secretaría Técnica del 
Consejo de Coordinación para 
la Implementación del Sistema 
de Justicia Penal, dependiiente 
a la Secretaría de Gobernación, 
quien acudió en representación 
de María de los Ángeles 
Fromow Rangel, secretaria 
técnica del propio Consejo.
Luego de que el magistrado 
presidente del Tribunal Superior de 
Justicia de Hidalgo, Juan Manuel 
Menes Llaguno, impusiera la 
Toga como Juez Penal de Control 
y Tribunal de Enjuiciamiento a 
Alfredo Tovar Ortiz, el mandatario 
hidalguense celebró atestiguar el 
compromiso que adopta un nuevo 
juez, bajo el nuevo sistema, no 
sólo frente a la presidencia del 
Tribunal, no sólo frente a las y los 
magistrados, sino que adopta un 
compromiso frente a la sociedad.
Aseveró que llegar a este momento 
no ha sido fácil, ha sido tiempo de 
capacitación, tanto para policías, 
agentes del Ministerio Público 
y  defensores de oficio, al tiempo 
que destacó el papel del Tribunal 
Superior de Justicia en este 
proceso, “porque prácticamente 
queda depositada la viabilidad de 

este sistema en cada uno de los 
integrantes del Poder Judicial, sin 
demeritar el papel de la Procuraduría 
de Justicia y las policías en 
sus diferentes instancias”.
Sin embargo, expresó que todavía 
existe un reto, un compromiso 
con el gobierno federal, pero 
fundamentalmente con el mandato 
de la Constitución, de implementar 
el nuevo sistema antes de junio 
de 2016, sobre lo cual garantizó 
que en Hidalgo se cumplirá 
cabalmente con este propósito.
Exhortó a los presidentes 
municipales de la entidad, en este 
caso particular a los que encabezan 
este distrito judicial, conformado 
por Tizayuca, Tolcayuca, Zapotlán 
de Juárez y Villa de Tezontepec, ya 
que “el mayor esfuerzo lo pedimos 
a las y los presidentes municipales, 
que nos tienen que acompañar en 
capacitar a las policías, porque de ahí 
depende que se adopte o se integre 
correctamente un procedimiento 
debidamente encauzado”.
Por último, solicitó al magistrado 
José Castillo Ambriz, “lleve nuestro 
agradecimiento tanto a la doctora 
María de los Ángeles Fromow 
Rangel, por el apoyo que hemos 

tenido para la implementación de 
este sistema, y desde luego, nuestro 
agradecimiento a Miguel Ángel 
Osorio Chong, nuestro paisano, 
que ha estado muy pendiente de 
apoyar todo lo necesario para 
que logremos la implementación 
de este nuevo sistema”.
En su oportunidad, José Castillo 
Ambriz dijo que este nuevo 
sistema de justicia tiene infinidad 
de bondades, como la instauración 
de una defensoría jurídica fuera 
del control de los ministerios 
públicos, con lo se cumplirá 
cabalmente con la máxima de la 
presunción de inocencia, de que 
toda persona es inocente mientras 
no se demuestre lo contrario. 
Señaló que el estado de Hidalgo 
es una de los estados más 
avanzados en el tema, y que existe 
constancia de la plena vigencia del 
Estado de Derecho en la entidad.
Por su parte, el magistrado 
presidente del Tribunal Superior 
de Justicia del estado de Hidalgo, 
Juan Manuel Menes Llaguno, 
aportó datos respecto de los 
avances en la implementación 
de este sistema en la entidad. 
Justificó la incorporación en este 
momento del nuevo sistema en 
el distrito judicial de Tizayuca, 
señalando que en el último lustro 
se ha incrementado la incidencia 
delictiva en esta región en un 79 
por ciento. Actualmente, señaló, 
el juzgado penal del sistema 
tradicional, tramita un total de 
mil 100 asuntos, que lo equipara 
con los juzgados de Pachuca.
En el acto, se contó, además, con 
la presencia de Juan Núñez Perea, 
presidente municipal de Tizayuca; 
Julio Paredes Salazar, secretario 
técnico para la implementación 
del Nuevo Sistema de Justicia 
Penal en el estado; Alfredo Ahedo 
Mayorga, secretario de Seguridad 
Pública del estado; Alejandro 
Straffon Ortiz, procurador general 
de Justicia del estado de Hidalgo; 
Mario Souverbille González, 
coordinador general Jurídico del 
gobierno del estado de Hidalgo, y 
diversos integrantes de los poderes 
Judicial y Legislativo de la entidad.



PAGINA 14

Octubre, jueves  01  del 2015 RazonezTULANCINGO
viene de... Pág. 16

¿De no ser tú quién crees que 
pueda gobernar Tulancingo 
en ese proyecto que me 
mencionas?
Sería muy prematuro decirte al 
respecto quién consideraría yo, 
pero el hombre que considero 
idóneo es Abelardo Mancilla, 
que es el amigo del pueblo, el 
amigo de los tulancinguences, el  
que quiere gobernar para todos, 
yo no haría distingos de siglas 
partidistas ni mucho menos, 
sino todo lo contrario,  sería el 
presidente municipal de todos,  
y sobre todo de las clases más 
marginadas, a que me refiero  con 
esto Jorge, yo sería  el presidente 
municipal de los lava coches, de 
los repartidores de agua, de los 
que venden tamales, de esa gente 
que día a día le  cuesta trabajo 
ganarse el sustento, me lo han  
pedido por que confían en mí, 
me conocen y saben que no los 
voy a defraudar, que siempre los 
voy  atender y los voy a recibir 
en la presidencia municipal.

¿Abelardo,  hay políticos 
profesionales en Tulancingo o 
políticos casuales? 
Yo te voy a contestar muy 
sólidamente esta pregunta, el 
proyecto de Abelardo Mancilla 
está  estructurado en un marco 
muy sólido de respeto, a las 
personas, a las instituciones, a 
las situaciones, y circunstancias  
y bueno yo creo que cada quien 
puede calificar desde un punto 
de vista particular, calificar 
si son profesionales o son 
improvisados. 

Hay más de  doce anotados 
para una sola silla eso es lo 
que  pone a pensar a la gente 
que muchos levantan  la mano 
aunque no tengan proyecto, 
aunque no estén preparados, 
y mucho menos sean políticos 
profesionales. 
Mira, lamentablemente tal parece 
que  hay por aquí en Tulancingo 
esa  fiebre de ser candidato a 
la presidencia municipal, pero 
bueno, la verdad de la cosas es 

que la gente de Tulancingo es 
inteligente  y ellos sobran quién 
realmente quiere gobernar  para 
hacerle un bien, y sacarlo de este 
retroceso, para que por lo menos 
Tulancingo vuelva a recuperar 
su bonanza  en muchos sentidos 
y aspectos.

Abelardo ¿dónde te puede 
ver la gente que lea ésta 
entrevista, para que  vayan 
a ti, se adhieran o te hagan 
comentarios con respecto de lo  
que sucede  en Tulancingo? 
Estamos ubicados en la calle de 
Ocampo #306,  entre las calles 
de Doria y 5 de Febrero, yo tengo 
trabajando cerca de un año porque 
siempre nos hemos dedicado al 
altruismo  y a las necesidades 
de la gente de Tulancingo, y 
afortunadamente hemos tenido 
mucha  aceptación, mucha 
confianza y la gente día con día 
se acerca con nosotros, tratamos 
de ayudar y apoyar en lo que 
humanamente podamos hacer, y 
dentro de nuestras posibilidades 
y ahí estamos a sus órdenes,  
mucha gente ya nos conoce, 
tan es así que estamos dado 
asesoría gratuita con abogados, 
doctores, psicólogos, contadores 
y arquitectos,  incluidos cursos 
de psicología gratuitos, clases 
de danzón, muy pronto habrá 
una exposición de gente muy 
profesional  de gerontología, que 
vale la pena y así sucesivamente, 
clases de guitarra, nos estamos 
preocupando por que la 
ciudadanía ya es digna de que 

no los engañemos en el sentido 
de que compremos a la gente 
con una gorra, un cilindro para 
agua, o cosas de esta naturaleza, 
yo creo que eso es la vieja 
usanza y los tulancinguense no 
merecen que uno  juegue con sus 
voluntades de esta manera.

 El próximo año viene el 
destape de los candidatos 
en diciembre, viene la del 
gobernador  ¿Quién te gustaría 
que fuera gobernador? 
Mira, yo soy muy respetuoso,  
los que se están nombrando 
a nivel estatal no dudo de 
la  capacidad de ninguno de 
ellos, yo he aprendido a ser un 
hombre institucional, te repito, 
un hombre respetuoso y quien 
salga  elegido voy a ser uno de 
los primeros que van a estar 
ahí par patentizarle mi apoyo 
en todo lo que pueda ser útil, 
ahí estaré, porque Hidalgo creo 
que es un estado, que no está 
como queremos que estuviera 
y merecemos hacer unidad para 
que el progreso de  Hidalgo se 
vea acelerado. 

Para concluir, se  ha comentado 
mucho respecto a tu aspiración, 
pero los comentarios, los 
dichos  allá afuera en la calle 
dicen que alguien poderoso 
está atrás de ti ¿Esto es cierto?
Mira, afortunadamente yo tengo 
muchos amigos y en diferentes 
estratos sociales, culturales, 
artísticos, políticos hasta soy  
amigo de alguno que otro poeta, 

y vaya, específicamente yo le  
apuesto y está toda mi confianza, 
porque creo en lograr  esto y 
ganarme las voluntades de la 
mayoría de mis coterráneos, de 
mis tulancinguences, hoy una 
candidatura se  gana con votos,  
tenemos la radiografía muy 
nítida, las elecciones pasadas 
para presidente lamentablemente 
se perdieron, y bueno, yo creo 
que mi Partido Revolucionario 
Institucional  tendrá que  mirar 
con lupa para sacar al candidato 
o candidata a la presidencias 
municipal.

¿Debe ser un político ya dentro 
de la militancia del partido? 
¿O una gente  desde tu óptica 
más fresco ante la opinión 
pública?
Sí, eso es  contundente, es ya una 
urgencia  se requieren de caras 
nuevas, mira, yo considero que 
dentro del partido hay gente muy 
valiosa, muy talentosa, pero que 
no nos han dado  la oportunidad 
y creo que sí nos deben de dar 
la oportunidad porque  tenemos 
la capacidad de hacer bien las 
cosas y ojalá esta vez no se 
equivoquen los altos dirigentes 
para elegir  al candidato al 
presidente municipal.

¿Tú fuiste a la reunión de los 
doce con el diputado Verde?
 Me invitaron, yo llevo una 
gran amistad con el Lic. 
Jorge Márquez,  pero fue una 
simple platica con miras a la 
unidad priista, que yo lo tomo 
a bien y vaya si esto se da de 
esta manera  que bueno, ahí 
unificamos criterios en base a 
que no haya denostaciones ni 
descalificaciones entre nosotros, 
porque esa va a ser una muestra 
de civilidad política,  porque 
también Tulancingo  no merece 
ese tipo de situaciones  y los 
priistas somos gente integra, 
somos de  una militancia 
congruente y gente de mucho 
criterio.

Gracias Jorge…
Gracias a ti …  

Por: Jorge Zamacona
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No es fácil gobernar  hoy México, 
los mexicanos somos  actualmente 
más críticos y más abiertos a emitir 
una opinión sobre las acciones de 
los gobernantes; Peña Nieto es un 
presidente que ha ido superando 
esta realidad, y ha contrarrestado 
los tropiezos que ha tenido en 
asuntos como la desaparición de los 
normalistas de Guerrero, hay voluntad 
del Ejecutivo Federal de resolver lo que 
provocaron y toleraron los gobiernos 
perredistas, quienes hoy juzgan con 
cinismo lo que ellos, y nadie más que 
ellos son los responsables; porque es 
muy cómodo juzgar desde la calle lo 
que el ex gobernador Aguirre permitió 
hacer a los Abarca en Iguala, en fin, 
es una historia que quizá usted ya 
conozca, y como muchos mexicanos 
culpen a quien no tuvo nada que ver en 
el secuestro y asesinato de 43 jóvenes, 
porque nunca, ningún funcionario 
federal participó en este vergonzoso  
hecho… Y mejor vámonos a otra 
cosa….
COMO…
La sucesión en Hidalgo, el día de 
ayer nos mostraron unas encuestas 
que según se realizaron en la entidad, 
en la que una vez más las encabeza 
Omar Fayad, seguido muy de cerca 
por David Penchyna, vienen otros 
nombres  en éste sondeo publicado y 
nos llama la atención en el lugar que 
colocan a Fernando Moctezuma, en 
el último y lo decimos con el respeto 
que se merecen las dos damas que 
acompaña a los dos senadores y el 
ex secretario de gobierno, Razonez 
empezó un sondeo en los lugares donde 
tiene presencia, donde somos el medio 
más leído, Actopan, Tula, Pachuca, 
Tulancingo y la Sierra Otomí-tepehua, 
y por supuesto a sus alrededores, donde 
la ciudadanía se nutre con Razones 
sobre los acontecimientos sucedidos 
en cada región  que le mencionamos…
QUIZÁ…
No varíen mucho los nombres, pero 
sí los porcentajes, porque el sondeo 
se está realizando a “ras de tierra”,  
de esos que pocas veces son tomados 
en cuenta para determinar alguna 
postulación y por consiguiente sus 
preferencias son muy diferentes a las 
que realizan otros medios; lo que sí 
les digo es que de los nombres quizá 
agreguemos alguno, pero coincido en 
que el próximo candidato al gobierno 
por el PRI va surgir de entre  los dos 
senadores, el Diputado Federal, y la 
contadora Nubia Mayorga…
PERO VAMOS MÁS DESPACIO…
Los dos senadores se han manejado 
con pulcritud, muy diferente a como 
algunos llegaron a comentar, que 
se iban a agredir mutuamente y por 
lo tanto se  descalificarían, la gran 
incógnita es ¿Qué va a pasar con el 

que no salga nominado? Por ejemplo 
Omar Fayad, que durante todo el 
tiempo ha salido en primer lugar de 
las encuestas realizadas ¿Qué le van a 
decir cuando por ejemplo sea Nubia 
la elegida por el partido? ¿Cuál podría 
ser su premio de consolidación? Y 
pregunto, ¿lo aceptará?, Omar Fayad 
ha dicho más de una vez que no se irá 
del PRI, que ahí permanecerá, pero, 
¿Qué encargo lo dejará satisfecho? 
No hay que olvidar que él en dos 
ocasiones ha sido disciplinado porque 
no le han favorecido las decisiones, 
¿a poco no es ésta una pregunta de la 
que ya debe tener una respuesta quien 
va a decidir? Al menos a Razonez han 
hecho comentarios de ¿Dónde se va a 
ir el Senador si no es elegido? ¿Pero 
aceptará?...
DAVID PENCHYNA…
Un hombre de carácter firme, 
conocedor de su talento, lo que algunas 
veces provoca el rechazo de algunos 
mediocres y lo acusan de soberbio y 
arrogante; para muchos hidalguenses 
con  Penchyna la entidad tendría 
un nuevo horizonte, sería el cambio 
generacional de políticos, donde 
algunos ya desgastados se irían a 
descansar dejando el camino abierto a 
jóvenes con otra actitud y con mayor 
formación en el arte del quehacer 
político, pero hacemos la misma 
pregunta,  ¿dónde va a ir  Penchyna 
si no es el nominado? ¿Lo aceptará? 
No hay que olvidar que también el 
Senador Penchyna tiene trayectoria 
dentro de su partido el Revolucionario 
Institucional, fue Secretario Técnico 
y ha ocupado diversos cargos a nivel 
federal y dentro de la administración en 
la entidad, sobre todo en el gobierno de 
Osorio Chong, quien en esta sucesión 
tendrá una participación importante, 

ya que puede pugnar porque el sucesor 
de Olvera sea el que más convenga 
a sus intereses o simplemente dejar 
en manos del presidente Peña y el 
partido la decisión, que sería lo más 
aconsejable, pues lo ideal será que 
cuando le pregunten como hidalguense 
él le deje toda la responsabilidad al 
PRI y cuando le pregunten como 
secretario de gobernación piense en 
su tierra natal que tanto ama, y se 
incline por el que más convenga a 
los hidalguenses sin mediar interés o 
simpatía personal…
FERNANDO MOCTEZUMA…
Hombre de principios firmes, formado  
en su entidad, conocedor  de la 
problemática social y económica de 
los hidalguenses, cauto, prudente, 
tolerante, pero con un carácter bien 
definido, es un político joven con 
mucho futuro por delante, muy bien 
identificado con los grupos políticos 
que están vigentes, sabe quién es quién 
en cada municipio, y es magnífico 
conciliador…
CAROLINA VIGGIANO…
Una mujer como pocas en la República, 
posee cualidades que la distinguen 
de otras mujeres, es preparada, viene 
de la cultura del esfuerzo, tiene 
formación política, tiene buenas 
relaciones con la gran mayoría de los 
políticos actuales, es firme y algunas 
veces dura en sus decisiones porque 
así lo exige la situación; es conocida y 
respetada en la entidad. De ser ella la 
abanderada, muchos se sumarian a su 
esfuerzo por conquistar el voto, y sería 
para muchos una gobernadora muy 
dinámica y las mujeres tendrían una 
gran participación en su gobierno…
NUBIA MAYORGA…
A quien conocemos muy poco, pero su 
trayectoria  es buena, según algunos, 

pose talento, dicen otros, también 
una mujer que ha crecido en la 
administración pública con mucho 
esfuerzo y dedicación, no le ha sido 
fácil escalar los peldaños del poder, 
tiene muy buena relación a nivel 
federal y en Hidalgo  su mano se 
ha sentido en las regiones donde 
existen  las raíces más profundas 

de nuestro origen como es Tenango y 
Acaxochitlán, al menos se notó mucho 
su presencia cuando Pedro Pablo 
Flores la representó en la región 
Otomí-Tepehua…
EN PACHUCA…
La ciudad capital, los nombres para 
ocupar la silla que hoy ocupa Eleazar 
García van de boca en boca, por 
ejemplo la ex Diputada Federal Mirna, 
la dirigente del PRI municipal, son las 
más mencionadas, como mujeres y de 
hombres el único que más se oye es 
Jorge Márquez Montes y el dirigente 
Ricardo Crespo, aunque también éste 
puede ir como Diputado Plurinominal 
y Coordinador de la bancada priista…
EN ACTOPAN…
El secretario municipal, está en primer 
lugar junto con la diputada, también 
suena el sobrino del ex gobernador, los 
tres son jóvenes y buenos cuadros…
TULA…
Aquí el Diputado Local lleva mano, al 
no ser que se le caiga como sucedió 
con la suplencia federal, este joven 
tiene presencia y no existe otro dentro 
de su partido que pueda hacerle 
sombra, claro que hay que estar muy 
pendientes de la oposición que ha 
crecido por la poca sensibilidad del 
actual alcalde…
ENTREGAN…
Nuevas instalaciones del “Jardín del 
Arte”, y aunque existen opiniones 
encontradas sobre ellas, lo cierto 
es que  es un nuevo rostro para el 
centro histórico de Tulancingo, muy 
bien por Nicolás Torres quien fue el 
responsable de esta obra…
Y YA QUE…
Hablamos de Tulancingo, caminando 
por las calles de la ciudad, pudimos 
escuchar muy buenos comentarios 
sobre el secretario municipal Felipillo, 
y aunque usted no lo crea tiene su 
ponch, al menos tiene mejor repertorio 
que el tal Sinhué…
LA FÓRMULA…
Perfecta para los priistas es Luis 
Alberto Marroquín y Enrique 
Macedo, según dicen algunos que 
saben, con ellos no habría ningún 
contratiempo para que éste partido 
obtuviera el triunfo el próximo 5 
de junio, pero yo les digo, hay que 
esperar porque hay muchos tiradores, 
y el PRI, no el candidato a gobernador, 
debe ser muy puntual en la decisión, 
ya que si se equivocan, el costo sería 
catastrófico…   

• ¿Dónde va  a ir el no elegido?
• Osorio ¿Qué va a responder?

• Jorge y Ricardo por Pachuca...
• La fórmula para Tulancingo...
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¡QUIERO SER DIPUTADO...!
Antela euforia 
de tulancinguences por obtener 
la nominación  del PRI a la 
presidencia municipal, surge una 
voz que dice “yo aspiro a ser 
diputado” y tengo tres proyectos 
que gestionaré si mi partido el 
Revolucionario Institucional me 
toma en cuenta para este encargo 
popular; Tulancingo  merece estar 
en otras dimensiones, empezando 
por la “entrada” al municipio, 
porque actualmente es deprimente  y 
así los visitantes de otras partes del 
país, nomás no se arriesgan a visitar 
nuestras bondades gastronómicas y 
culturales. Declara a Razones 
Alonso Lazcano, pero mejor 
vea y escuche lo que nos dice 
este profesionista  y empresario 
sobre sus propuestas que desea 
hacer realidad si su partido le 
da la oportunidad de primero 
proponerlo y después conquistar el 
voto ciudadano... 
¿Alonso, ¿tienes aspiraciones?
Efectivamente sí tengo aspiraciones, 
he escuchado que 10 compañeros  
del partido entre ellos 2 damas, aspiran 
a ser presidentes o candidatos a 
presidentes municipales por el partido 
Revolucionario Institucional, los 10 
personajes que están, merecen respeto, 
merecen toda mi consideración, son 
mis amigos, por lo tanto yo no quiero 
entrar en esa confrontación  o en ese 
debate de ideas por la silla presidencial 
de Tulancingo, mi interés es otro, mi 
interés no es administrar el dinero del 
pueblo,  sino ser un gestor permanente 
y confiable de la sociedad, en lo 
personal aspiro a ser tomado en cuenta 
por la candidatura a la diputación 
local.
Ser candidato a Diputado, ir al 
Congreso Local,  los diputados 
normalmente tiene dos funciones, 
la de legislar y la de gestionar ¿Tú 
estás preparado para ello?
En el trabajo legislativo estoy preparado 
por mi formación académica,  soy 
graduado en Licenciatura en Derecho, 
tengo  una especialidad en derecho 
penal, conozco de leyes y conozco  
propuestas innovadoras   en materia 
de legislación, que en su momento  
podían    funcionar para modernizar el 
aparato legislativo…
Alonso ¿Por qué esa inquietud? 
¿Por qué ahorita  y no antes?
Yo soy muy puntual, aparte de la 
tarea de legislar, el Diputado es gestor 
y yo quiero hacer gestión por mi 
pueblo, quiero cristalizar tres o cuatro 

propuestas, compromisos  que se le 
han negado a Tulancingo, que  por 
Razonez  diversas no se han podido  
concretar.
¿Como cuáles? 
 Mira yo tengo cuatro propuestas muy 
concretas…
La primera de ellas es,  dignificación a 
la entrada  de la ciudad de Tulancingo. 
Sé que  existe una  propuesta  ya 
por parte del Consejo Consultivo 
Ciudadano, pero que por una  u otra 
cosa no se ha podido  llevar a cabo. 
La segunda,  poder  consolidar  un polo 
de inversión,  es decir, una empresa de 
gran tamaño,  para que pueda  crear  
empleos que ayuden a elevar el nivel 
de vida de Tulancingo.
La tercera,   coadyuvancia,  y con 
todo el respeto de la autonomía de los 
municipios, tratar de influir  para que 
el municipio de Tulancingo se integré  
al mando  único policiaco,  y que 
además se implementen acciones  de 
reconocimiento mundial, que utilicen 
tecnología de punta para inhibir o  
prevenir el delito. Son  tres de los 
compromisos  tangibles que sean  
ejes primordiales de mis propuestas. 
Por qué escuchamos  que muchos 
precandidatos o muchos aspirantes, 
dicen que quieren o pretenden ser; hoy 
a Tulancingo  quiero decirle que vengo,  
no a solucionarse los problemas que  
tienen,  porque los problemas  que 
tiene no se solucionan de la noche a 
la mañana, las cosas no van a cambiar  

mágicamente, quiero  hablar de frente  
y comprometerme  con Tulancingo 
que de ser favorecido y poder lograr 
éste anhelo que tengo de ser un gestor  
incansable,  ser un servidor  de mi 
pueblo  y poder  cristalizar  esos  tres  
compromisos.
¿Tú como vez a Tulancingo en este 
momento?
Lo he manifestado en muchas 
ocasiones, Tulancingo está en una 
pausa, tenía un buen impulso en la 
administración anterior…   
¿Te refieres al gobierno de Jorque  
Márquez?
Sí, me refiero al gobierno de Jorge 
Márquez, que le imprimió ese impulso, 
pero  posteriormente  entramos al 
gobierno  de Julio Soto  y Tulancingo 
entró a una pausa  y muy grande, 
porque  ya son cuatro años siete meses  
en donde Tulancingo ha dado pasos, 
pero  que no han resultado…
¿O sea que este gobierno  panista  
ha actuado en un marco de  
mediocridad?
No quiero  ser grosero y llamarlo 
mediocre,  porque entiendo que quien 
está ahí hace  su mayor  esfuerzo  
Julio Soto,  es mi amigo,  reconozco  
su amistad, así como muchas otras 
personas  yo no puedo  ofender  a quien 
es mi amigo,  pero sí puedo decir que 
a  Tulancingo le faltan muchas cosas, 
diputados que han pasado “sin pena 
sin gloria…” 

Por ejemplo ¿Cómo  puedes 
catalogar a los diputados  desde 
Oralia hasta Jorge Rosas? 
Bueno, cada uno en su momento 
hizo su trabajo, hizo lo que en ese 
momento  le funcionaba, yo no 
puedo criticarlos, yo vengo aquí para 
manifestar que tengo una aspiración,  
todos ellos son mis amigos, lo vuelvo 
a repetir,  creo que es la población 
quien debe emitir un calificativo, 
quiero pensar que Tulancingo tiene 
la  capacidad  suficiente para decir 
tal o cual político fue bueno o malo.
¿Cómo piensas conseguir que tu 
partido el PRI te postule cómo su 
posible abanderado por tu distrito 
y ¿Cómo piensas conquistar a los 
electores ?
Sin mentiras, sin falsas promesas, 
hablando de frente, conquistando 
con grandes promesas  que es lo que 
voy a llevar acabo, no llevándole 
un regalo, llevándole una playera, 
un discurso romántico,  yo la 
quiero conquistar  con propuestas   
concretas,  que a Tulancingo  se le 
deben… 

¿Eres  priista de corazón?
Lo soy desde los 15 años, aunque no 
sufragaba en  ese momento, sí repartía 
propaganda en ese tiempo, después 
he tenido  diversos  cargos  dentro de 
mi partido, desde coordinar acciones, 
fui coordinador de los jóvenes con 
Manuel Ángel Núñez Soto, activista 
con Oscar Bitar, igual con Mario 
Macías, Pepe Ponce  con  Jorge 
Márquez, Gerardo Sosa…  
¿Y  a alguno  de ellos le has 
demostrado tu inquietud o tu 
aspiración para que te ayude a 
llegar?
Te quiero decir que yo no tengo  
padrino, que esto es una aspiración 
propia, que es porque me entristece 
ver el retraso que sufre Tulancingo, y 
es urgente que vuelva a recuperar la 
energía que en al algún momento tuvo.
¿Y qué estrategia tienes para dar a 
conocer a la gente los proyectos que 
mencionas? 
Mira, como tú sabrás, esto que te 
vengo a manifestar  y quiero que se 
puntualice bien  en esta entrevista  
que haces el favor de darme, que no 
estamos en tiempos electorales en 
época de poder hacer una campaña 
abierta,  solamente estoy haciendo 
uso constitucional de mi libertad de 
expresión a los medios como Razonez, 
que sé es el más leído en Hidalgo…

Continua en...Pág. 05

   Por: Jorge Zamacona
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MÉXICO SE ESTÁ ATREVIENDO...

MÉXICO SE ESTÁ 
ATREVIENDO A CAM-

BIAR: DPG

Se reúne Penchyna con 
empresarios en Calgary, 
Canadá, para promover 
inversiones en México 

 “Donde hubo mitos, esta-
mos construyendo oportu-
nidades” DPG

 “Ustedes están frente a 
un país que se atrevió a 
cambiar, que se atrevió 
a derribar viejos mitos y 
construir oportunidades 
para los ciudadanos a partir 
de la riqueza energética” 
expresó el Senador por 
Hidalgo David Penchyna 
Grub, en reunión con em-
presarios en Calgary, Ca-
nadá. 

Penchyna Grub afirmó 
que, pese a los temores 
de la derecha y al miedo 
que la izquierda populista 
quiso sembrar en la pobla-
ción, “hoy la realidad le 
da la razón a la reforma 
energética. Estamos, poco 
a poco y con paso firme, 
teniendo energía más ba-
rata, particularmente en 
el gas, que es sinónimo de 
competitividad para la in-
dustria generadora de em-
pleos”. 

El Presidente de la Comi-
sión de Energía del Sena-
do de la República expre-
só que le pese a quien le 
pese, Enrique Peña Nieto 
tuvo la visión de Estado 
para cambiar las reglas del 
juego energético, pensan-
do en México y en los ciu-

dadanos: “apenas el fin de 
semana pasado tuve opor-
tunidad de acompañar al 

Presidente de la República 
a la inauguración de una 
planta de energía geotér-
mica, energía limpia. Y lo 
que vi fue un Presidente 
que cumple compromisos 
y una reforma energética 
que ya da los primeros re-
sultados” expresó Penchy-
na Grub.

 El evento en la ciudad 
canadiense de Calgary, se 
efectuó en el Petroleum 
Club, y tuvo por objeto 
compartir con potenciales 
inversionistas y empresa-
rios nacionales interesa-
dos en asociaciones con 
empresas globales, las 
oportunidades de la refor-
ma energética.  
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Por presionar a funcionarios 
que donen una parte de su 
sueldo y destinarlo como sa-
lario de la presidenta del DIF.

Bajo la  causa penal 12/
DAP/075/2015, el alcalde mu-
nicipal de Progreso de Obre-
gón,  Alfredo Zúñiga Avilés, 
la presidenta del Desarrollo 
Integral de la Familia (DIF) 
Elsa Tovar Rodríguez, y la di-
rectora del mismo,  Aravelia 
Cano Martínez, por presunta 
malversación de recursos pú-
blicos en agravio del erario.
De acuerdo con los denuncian-
tes, la querella se les entabló 
bajo el alegato de que incre-
mentaron el sueldo a trabaja-
dores para quitarles más de la 
mitad y así poder sustraer de 

manera ilegal ese dinero ema-
nado de las arcas municipales.
Los quejosos apoyados por 
el Movimiento por la Digni-
dad de Progreso de Obregón 
(MDPO) calificaron como “vil 
delincuentes”, que  operan 
en la presidencia municipal.
Aducen que dichos funcio-
narios han venido realizan-
do malos manejos de los 

recursos públicos a través 
de supuestos aumentos de 
sueldo a los trabajadores,
Ello con el pretexto de obligarlos 
a entregar una parte de ese dine-
ro de manera quincenal a la es-
posa del Presidente Municipal.
La excusa de parte de los fun-
cionarios es por que según 
el cargo que ostenta la presi-
denta del DIF es honorifico y 

no podía percibir un salario.
Lo antes dicho como el ar-
gumento de apoyar a Elsa 
Tovar Rodríguez y sólo así 
poder  tener un ingreso.
Y es que en la averiguación pre-
via se hace alusión a las ame-
nazas de las que fueron objeto 
por parte del propio alcalde, 
Zúñiga Avilés, para que me-
diante la presión, consumar su 
abuso contra los trabajadores.
A estos señalamientos, has-
ta el cierre de la presen-
te edición, el gobierno local 
no había fijado una postura.
Con esta suman varias las de-
nuncias penales que enfrente el 
alcalde, las cuales en su mayoría 
se le atribuyen a presuntos actos 
de corrupción y uso indebido de 
recursos, peculado y omisión.

Denuncian al presidente...

Señala el ex diputado federal 
Víctor Velazco, luego de su sali-
da de la Coordinación de Dele-

gaciones de la Sedatu. 

Tras su renuncia de la Coordina-
ción de Delegaciones de la Se-

cretaría de De-
sarrollo Agrario 
Territorial y 
Urbano (Seda-
tu), del gobierno 
federal,  Víctor 
Velazco Oroz-
co, aseguró que 
está a la espera 
de lo que defi-
na su partido el 
Revoluc iona-
rio Institucio-
nal para tomar 
una determina-
ción y seguir 
i n c u r s i o n a n -
do en la cues-
tión política.

El Diputado Federal por el 03 
distrito con cabecera en Acto-
pan, recordó que el pasado 8 de 
septiembre  renunció al cargo 
que le fue conferido tras la sali-
da de su titular el exgobernador 

de Hidalgo Jesús Murillo Karam.
Durante su estancia en este mu-
nicipio a donde acudió al cuarto 
informe de informe de activida-
des del alcalde,  el político priis-
ta aclaró que no es que esté en la 
banca, sino, “diría yo en espera”.
Ante la interrogante de si está 
en su mente buscar un nue-
vo puesto de elección popular, 
en los próximos comicios elec-
torales, Velazco Orozco, indi-
có que esperará la normativa y 
las reglas que amita su partido.
“Por el momento no  lo sé, hay 
que esperar y esperar como se 
dan las cosas,” aseguró el ex le-
gislador federal, quien agregó 
además que “estamos a la es-
pera de qué es lo que viene”.
Lo anterior en alusión a la renova-
ción de  las 84 presidencias mu-
nicipales, las 18 diputaciones lo-
cales y la gubernatura del estado.
“Falta, hay que esperar a que 

se den las cosas”, insistió el ex 
funcionario federal, en entre-
vista concedida a este semana-
rio, en torno a cómo vislumbra 
las elecciones que tendrá lu-
gar en junio del año que entra.
Recordó que como parte de la 
pasada legislatura fue posible 
bajar grandes cantidades de re-
cursos “a pesar de los jaloneos”, 
beneficiando a 17 presidentes  
con  80 obras de interés social.
Entre los renglones que más se 
vieron beneficiados con estos 
recursos, precisó el priistas, es 
lo que tiene que ver con el agua 
potable, alumbrado público, res-
cates de espacios, entre otros.
Sobre qué experiencia le dejó su 
paso por la Sedatu, Víctor Velazco, 
dijo  que entre las principales enco-
miendas que recibió por parte del 
entonces titular de la dependencia, 
fue apoyar a los sectores más des-
protegidos del estado de Guerrero.

En espera de los tiempos...
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Viene de... Pág. 04

¿Cómo te sientes ante la opinión de 
la gente?  
Mira,  debemos diferenciar dos cosas 
el político de masas y el político 
de acciones, el político de masas, 
no quiere decir que sea un buen 
gobernante, es decir, un buen político 
no tiene que ser un buen gobernante, 
y el político de acciones es el que  
lleva a cabo la cosas, el político de 
masas es el que  más identifican las 
personas, es el que más aparece en los 
medios de comunicación,  en radio, 
en la televisión y el que está  más  
presente en ese sentido, pero esto no 
quiere decir que sea el mejor,  porque 
hay políticos que son muy populares, 
pero no son buenos gobernantes.
¿Cómo por ejemplo quién?
Yo te pondría un ejemplo de un político 
famoso, pero  que a mi forma de ver 
no es un buen gobernante,  estamos 
hablando de Andrés Manuel López 
Obrador, es un político de masas, en 
ese sentido se mueve, pero no es un 
buen gobernante  porque cuando ha 
sido probado no ha dado los mejores 
resultados, y hay políticos que no son 
tan populares pero  que son de acciones,  
es el caso de gobernador Pepe Calzada 
del estado de Querétaro, que es un 
político que  llevó a la trasformación 
a Querétaro,  en seis años aumentó en 
30%, 35% su industrialización y que 
generó una gran cantidad de empleos, 
sin embargo es un político que no es 
tan famoso como López Obrador,  yo 
prefiero ser un político de acciones…
Hay un problema con los proyectos 

que tienes en mente operar, si  en  dado 
caso llegaras a ser Diputado Local,  
que es el  recurso económico, vienen 
tiempos muy difíciles  en  el país, el 
dinero de donde piensas obtenerlo  
para tus proyectos en mente. 
Sí bien es cierto que el panorama  no 
es  favorable para el 2016, también 
debemos ver las ventajas que estén 
en las tormentas, anteriormente los 
que navegaban utilizaban los grandes 
vientos para moverse  con mejor 
rapidez, es decir, cuando había mejor 
clima no se movían tanto, entonces hoy 
debemos aprovechar  que aunque las 
devaluaciones no son muy bien vistas 
por los pueblos,  debemos aprovechar  
que tenemos  una devaluación para 
mostrarnos como un polo de inversión 
sumamente atractivo, porque  al 
tener un dólar  sobrevaluado, a los 
inversionistas extranjeros se les hace 
más atractivo invertir aquí en México;  
pero te comentaba de poder traer una 
empresa de gran tamaño, sin ir muy 
lejos de aquí,  en Cuautepec  pasa un 
gasoducto de Pemex,  que si ese ducto 
le hiciéramos un ramal yo sé que 
más de uno o dos Tulancinguenses 
doblarían su inversión en el municipio,  
tendríamos un gran avance, y por otro 
lado existen inversionistas europeos, 
norteamericanos que tienen  ganas 
de expandirse,  que tienen ganas de 
estar aquí,  yo tengo los contactos 
con las empresas, tengo  quién quiera 
venir a Tulancingo a invertir… 
Y con ese tipo de relaciones que tú 
tienes en este momento ¿Por qué no 
buscar la nominación de presidencia 
municipal  donde todos los proyectos 

se pueden concretar? porque como 
diputado es un poco más difícil…
Te vuelvo a repetir, el problema de la 
presidencia municipal en lo personal 
a mi  no me interesa administrar el 
dinero del pueblo, a mí me interesa 
ser un gestor, un  gestor hacia la 
población, un gestor permanente 
de 365 días del año, y entrar en el 
juego de la presidencia municipal  es 
complicada  en este  momento, ya que 
hay muchas personas que quieren ser 
presidentes municipales aunque no 
tengan un proyecto elaborado, aunque 
no tengan realmente qué aportarle 
al municipio, y no quiero querer 
por querer, sí no  por querer hacer.
¿Él proyecto de la entrada a 
Tulancingo cómo la vislumbras?  
Porque es una zona muy difícil, 
acuérdate que la entrada es  una 
parte del municipio de Santiago 
y  que se caracterizan por los 
burdeles,  perdón, pero los antros  
es la imagen que tiene la gente y 
por eso muchas veces no entran.
Bueno, definitivamente el tener 
una entrada como la que hay,  es un 
tanto penoso, yo no estoy en contra 
de ninguna actividad económica, 
siempre  y cuando ésta sea licita y 
esté bien regulada, pero sí es cierto 
que debemos de cambiar la imagen de 
este lugar, no porque lo diga Alonso 
Lazcano,  si no porque la imagen que 
damos  los tulancinguense de una 
cuidad pobre, de una ciudad que está a 
obscuras, tiene poca visión del futuro, 
aunque ahí  concluyen dos municipios,  
estoy seguro que con la suma de 
voluntades y haciendo un gran trabajo 

de  gestión se podrá llevar a cabo…
 ¿Ya hablaste con algún dirigente 
de tu partido para manifestarle  tu 
inquietud y tu aspiración política? 
Quise hacerlo contigo primero en uso 
de mi libertad de expresión y porque sé 
que Razonez es un medio serio, de gran 
penetración en Hidalgo y sobre todo en 
la región, te digo,  no he hablado con 
nadie, no he visitado o hecho vistas de 
cortesía con nadie,  pero quien me va a 
impulsar es Tulancingo y si me arropa 
mi partido, pues que mejor ¿No?
¿Y si no te  dieran la oportunidad?  
¿Qué va a pasar con Alonso? 
Se habla de las candidaturas 
independientes, sin duda alguna son 
una gran opción,  sin embargo hasta 
el momento, el día de hoy no tengo 
considerada  poder explorar esa 
opción, reitero, quiero  ser considerado 
por parte de mi partido Revolucionario 
Institucional hacer aspirante y 
candidato la diputación local… 
¿Alguna otra cosa que quieras 
manifestar? 
Antes que nada y que terminemos, 
quiero hacer un amplio reconocimiento 
al Gobernador del estado Francisco 
Olvera por su arduo trabajo que lleva 
a cabo en todo los rincones del Estado, 
sé que los recursos no alcanzan, pero 
sé que por esfuerzo no ha parado, 
sus tres grandes  proyectos Ciudad 
del Conocimiento, Tuzobús y el 
Proyecto Plata, hablan de la intención 
de  un gobernador que quiere trabajar 
Segundo, decirle a la población 
de Tulancingo que busquen, que 
vean y que analicen  cuáles son las 
mejores propuestas, ¿con  quién van a 
comprometerse? ¿Con quien te de una 
playera,  una despensa, un suvenir? 
Y con eso poder persuadir que votes 
por su partido, por su persona,  pero 
eso no es solución a largo plazo, a lo 
que yo vengo es a plasmar tres grandes 
promesas que seguramente detonarán 
el desarrollo de Tulancingo, entonces, 
traigo  propuestas serias, no son una 
ocurrencia, esto lo he venido meditando 
de mucho tiempo atrás y hoy es el 
momento para poder expresarlo…
 ¿Te duele cómo está Tulancingo?
 Me duele mucho, porque no merece 
estar así…
Y si tuviéramos que culpar a 
alguien, responsabilizarlo por qué 
Tulancingo se encuentra de esta 
manera ¿A quién señalarías?
Señalar no es lo mío, porque yo soy 
cristiano, creo en dios y “el que esté 
libre de pecado que arroje la primera 
piedra”, y creo que Tulancingo está 
así por las mismas circunstancias,  
pero Tulancingo tiene memoria, 
sabe a quién señalar y a quién no, 
lo que sí te digo es que Tulancingo 
no debería estar así… Muchas  
gracias, por el espacio Jorge… 

TULANCINGO
Por: Jorge Zamacona
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Por: José León Eduardo Fernández 

Arrancan los “madruguetes” 
en partidos políticos.

A menos de un año de 
la renovación de los 
ayuntamientos, congreso local 
y gubernatura en el estado 
de Hidalgo, en la Huasteca 
comienzan a moverse las piezas 
para los clásicos madruguetes, 
en los cuales unos y otros 
del mismo partido político e 
incluso del mismo grupo, tratan 
de posicionarse para obtener la 
preferencia en la designación.
Las “patadas bajo el agua y los 
piquetes de ojos” comienzan 
a percibirse en el ambiente 
político, a pesar de que los líderes 
locales de los partidos han 
hecho el llamado a la cordura y 
a esperar los tiempos, cosa que 
ha sido ignorada y ya es común 
la realización de “reuniones 
privadas” entre los llamados 
cabezas de grupo y delegados 
y dirigentes de organizaciones 
afiliadas a los partidos.
El hecho es que al interior del 
PRI, PRD y PAN principalmente, 
en los municipios de Huejutla, 
Orizatlán, Atlapexco y Huautla, 
por citar solo algunos, la pelea 
pre-electoral ya inicio, lo 
que abre la gran posibilidad 
de que las filas partidistas 
se dividan prematuramente, 
lo que igualmente anticipa 
ya las traiciones o 
simulaciones de siempre.

SE SOLIDARIZAN...

Escasez de agua 
registra Sierra y 

Huasteca.
 
Habitantes de 
municipios serranos 
y huastecos enfrentan 
una grave escasez de 
agua potable, debido 
a la disminución del 
vital líquido en los 

mantos acuíferos 
y los afluentes que 
regularmente proveen 
a las localidades de 
las manchas urbanas y 
rurales.

Al respecto, los 
ayuntamientos a través 
de los organismos 

responsables del 
abasto de agua a la 
ciudadanía, intentan 
resolver el problema 
otorgando pipas de 
agua en los casos 
más extremos, así 
como llevar a cabo el 
llamado “tandeo” por 
zonas por medio de la 

red de distribución.

Cabe resaltar que 
igualmente se ha 
exhortado a la 
población en general 
a reportar las fugas 
o daños que haya 
en las redes de 
distribución, con 
el propósito de que 
sean atendidas a la 
brevedad y se evite 
el desperdicio.

De igual manera, 
se espera que ante 
la presencia de 
los fenómenos 
meteorológicos que 
se presentan en el 
país, poco a poco se 
recuperen los mantos 
y afluentes para que 
pueda regularizarse el 
desabasto.

ESCASEZ DE AGUA...

Huastecos se solidarizan a 
caso Ayotzinapa.
Medio centenar de madres y 
padres de familia, de jóvenes 
de localidades de la Huasteca 
Hidalguense, pronunciaron 
su solidaridad en el caso 
Ayotzinapa, señalando que no 
debe quedar en el olvido este 
asunto y que se debe llegar hasta 
las últimas consecuencias.
En la plaza principal de 
Huejutla, integrantes de 
organizaciones adheridas al 
Frente Nacional de Lucha por 
el Socialismo, a través de un 
comunicado dieron a saber 
a la ciudadanía en general 
que en tierras huastecas han 
ocurrido igualmente casos 
de desaparición forzada y 
hasta homicidios en contra de 
luchadores sociales.

Sobre el particular, indicaron 
el caso del ex diputado local 
Jorge Andrés Hernández 
Ramírez, quien dijeron 
trabajó en favor de pueblos 
campesinos e indígenas, para 
los que procuró respeto a sus 
derechos constitucionales y 
humanos.

Al final del acto, durante el 
cual se lanzaron consignas 
como “26 de septiembre no 
se olvida” y “vivos se los 
llevaron vivos los queremos”, 
los participantes manifestaron 
que no dejaran de exigir el 
esclarecimiento de estos 
hechos.

¡ARRANCAN...!
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En Atotonilco de Tula, 
el sistema de agua y 

alcantarillado ha recibido 
importante derrama 

económica.  

La cabecera municipal de 
Atotonilco de Tula  contará con 
una planta  potabilizadora, la 
cual tendrá una inversión de 4.4 
millones de pesos, informaron 
autoridades locales, quienes 
indicaron que lo anterior servirá 
para abastecer al cien por ciento 
la zona centro y acabar de una vez 
por todas con este  viejo problema.

Lo anterior se dio a conocer 
durante el acto de entrega del 
comodato de donación por parte 
de la empresa Caleras Bertran 
a través de Grupo Industrial 

Monclova, el cual será utilizado 
para asentar la citada planta.

A decir del alcalde de este 
municipio, Edgar Reyes Martínez, 
durante la actual administración 
se ha transformado totalmente 
el servicio de agua y drenaje en 
la zona centro, cuya inversión 
supera los 27 millones de pesos.

Y es que dichos recursos se suma 
a los 11.6 millones de pesos 
que invirtieron para rehabilitar 
el  drenaje y agua potable.

Aunado a esto  en la actualidad 
se encuentra en licitación una 
segunda etapa por un recurso 
de 39.7 millones de pesos, de 
los cuales en este ejercicio se 

invertirán  10.5 millones, en 
beneficio de 8 mil habitantes. 

Sobre esto Osvaldo Rodríguez 
Miranda, director de la Comisión 
de Agua Potable, Alcantarillado 
y Saneamiento de Atotonilco 
de Tula (CAASAT) resaltó que 
este es un proyecto histórico 
que se ve complementado 
con la instalación de micro y 
macromedidores; así como la 
perforación del pozo en Bóvedas.

Agregó que dichos proyectos 
que en su conjunto transforman 
totalmente la infraestructura 
sanitaria e hidráulica de 
nuestra cabecera y suman 
cerca de 27 millones de pesos 
invertidos, obras sin precedente.

Aumenta la inversión...

Pobladores de varios puntos 
del municipio coordinan 

esfuerzos para afrontar el 
fenómeno delictivo.

En el municipio de Tula de Allende, 
aumenta la inconformidad de 
la población ante el incremento 
en la incidencia delictiva, razón 
por la cual los habitantes se 
han organizado para conformar 
grupos de vecinos vigilantes, cuyo 
objetivo es actuar oportunamente 
ante cualquier acto delictivo.
Los primeros en hacerlo fueron 
habitantes de la colonia Barrio 
Alto primera Sección quienes 
mediante la colocación de 
cartulinas en sus hogares, señalan  
las acciones de coordinación 
entre vecinos en el combate a la 
delincuencia.
Para hacer un recuento de la 
funcionalidad de esta estrategia, 
los colonos se reunieron  viernes 
por la tarde en las instalaciones de 

la delegación auxiliar.
Ahí se planteó la necesidad de 
redoblar esfuerzos para evitar 
que aumente la presencia de 
bandas delictivas en esta zona del 
municipio.
Además se resaltó la importancia de 

mantener comunicación estrecha 
con las corporaciones policiacas 
para actuar puntualmente ante 
cualquier emergencia que se 
llegase a presentar.
En tanto, colonos del 
fraccionamiento habitacional 

Infonavit San Marcos, 
manifestaron su preocupación por 
la ola de robos que se han registrado 
en este punto del municipio, 
motivo por el cual exigieron a los 
cuerpos de seguridad redoblar la 
vigilancia para evitar que aumente 
la incidencia delictiva.
Los delitos más comunes que 
se registran en este conjunto 
habitacional, son robos a casas 
habitación, robos de autos, asaltos 
a transeúntes, cuyo fenómeno lo 
atribuyen a la falta de alumbrado 
público.
Pues en la mayoría de los casos los 
delitos se registran a altas horas de 
la noche, lo cual se compagina con 
la ausencia policiaca en la zona.
De acuerdo con testimonios 
de las víctimas, este problema 
de inseguridad se ha venido 
recrudeciendo en los últimos días, 
motivo por el cual exigen reforzar 
las acciones de prevención y contar 
con más presencia policiaca.

PREOCUPA  INCIDENCIA  DELICTIVA...
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¿ESTÁ ENAMORADO...?

11 Señales de que él está 
más enamorado que tú.

 1. Es realmente paciente 
contigo.
Tratará de no enojarse por 
cualquier cosa, y cuando tú 
tengas un error, seguramente 
hará lo posible por ignorarlo 
o provocarte para que te 
pongas de buenas, aunque 
el error haya sido tuyo. 
Prefiere estar bien contigo 
pase lo que pase.
2. Te marca todas las 
noches para desearte 
buenas noches y decirte 
que te ama.
Probablemente hayas tenido 
días en los que se te olvida 
desearle dulces sueños. Pero 
a él nunca se le pasa. Eres 
la última persona en la que 
piensa antes de dormir y te 
lo hace saber.
3. Te extraña.
Cuando no te ve en unos 
cuantos días, y después de 
que se acaban de despedir. 
Él desearía no tener que 
despedirse de ti cada vez 
que se ven.
4. Todos los días que pasan 

juntos son hermosos y 
divertidos para él.
Aunque haya sido un día 
difícil, a él no le importa 
porque pudo pasar tiempo 
contigo, y no es una pérdida 
de tiempo.
5. Se asegura de que 
llegues al orgasmo cada 
que tienen sexo.
Porque el sexo no se trata 
nada más de él. Sabe que 
el sexo es de dos y hará 
lo posible para tenerte 
satisfecha.
6. Sólo tiene ojos para ti.
No significa que viva en 
una burbuja, él sigue siendo 
hombre y puede distinguir 
una mujer guapa y atractiva, 
pero no tiene que estar 
observándola todo el tiempo 
porque no siente la necesidad 
de ver otras mujeres. No le 
interesa nadie más que tú.
7. Toma la iniciativa para 
verte y planea algunas 
citas.
Es proactivo en la relación, 
y esto es importante para 
mantener la relación viva.
8. Te apoya a ti y a tus 
decisiones.

Es la porrista que necesitas 
para alcanzar tus metas. 
Cualquier momento en el 
que te sientas confundida, 
él estará ahí para aclararte 
las ideas. Tal vez en muchas 
cosas no estén de acuerdo 
pero primero te escuchara y 
tratará de darte una opinión 
objetiva.
9. Se sacrifica por ti.
Te recoge después del 
trabajo cuando es hora pico 
y el tráfico está a todo lo que 
da, te da el último bocado de 
su postre favorito. Te da todo 
sin pedirte nada a cambio.
10. Hace todo lo posible 
para hacerte reír.
Se concentrará en tu 
felicidad. Y es tan bueno 
haciéndote feliz que parece 
sencillo.
11. Se emociona y se 
chiquea.
No importa si le dices que lo 
amas o si se ve guapo, a él 
le gusta y automáticamente 
pone actitud de gatito 
ronroneado. Él quiere 
ser amado y deseado, y 
cualquier  gesto de amor de 
regreso derretirá su corazón.

Soñar con sangre...

Soñarse sangrando pero sin sentir dolor, y 
aunque no se identifique de dónde mana, 
insinúa que el soñante anhela liberarse de 
alguna situación molesta que le impide 
lograr lo que se ha propuesto desde hace 
mucho tiempo.
Cuando la sangre es abundante significa 
que lo que tanto desea está muy cercano, 
es decir, un próximo éxito.
Soñarse con la ropa manchada de sangre 
anuncia la presencia de enemistades 
que intentan impedir que triunfe en los 
asuntos o negocios que esté manejando; 
por lo tanto, el soñante debe tener cuidado 
con sus nuevas amistades y vigilar a las 
actuales.
Soñarse con sangre en las manos anuncia 
una racha de mala suerte si no se tiene 
cuidado consigo mismo en los asuntos que 
esté manejando.
Soñarse con una herida de donde mana 
sangre, con dolores y sufrimiento, puede 
significar que recibirá malas noticias 
de diversa índole, incluyendo algunas 
referentes a negocios complicados y 
difíciles de controlar.
También puede significar enfermedades ya 
sea propias o de familiares.
Soñar a otra persona sangrante puede 
significar que el soñante pretende causarle 
daño a alguien, aunque sólo sea moral.
Soñar sangre resultante de una herida o 
mordedura en otra persona o en el propio 
soñante indica que su estado de salud no es 
bueno, por lo que debe cuidarse.
Soñar una hacha manchada, quizá de 
sangre aunque no se esté muy seguro, es 
anuncio funesto, pues indica que se está 
en riesgo inminente de caer en problemas 
a consecuencia del propio carácter y 
conducta irascible.
Los sueños en donde sufrimos una 
hemorragia sin ver la sangre, es decir, 
interna, son una invitación a la prudencia, 
puesto que es posible que sea indicio de 
debilidad, y podamos caer enfermos. Puede 
también interpretarse como una perdida en 
el trabajo, en el cual no rendiremos como 
es costumbre.
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¿Cómo seducirla y enamorarla...?
Formas efectivas para seducir y 

enamorar a una mujer
Para empezar aquí está la cruda 
verdad: la mayoría de los hombres 
son bastante malos a la hora de 
seducir a una mujer; lo digo tanto 
como profesional y según mi 
experiencia.
¿Por qué los métodos tradicionales 
fallan?
El problema es que muchos 
hombres asumen que seducir a 
una chica implica utilizar una gran 
cantidad de engaños y dominar un 
montón de técnicas complicadas.
Lo anterior ocasiona que dejen de 
enfocarse en conquistar a la mujer, 
y terminan haciendo las cosas 
mucho más complicadas de lo que 
tienen que ser. Si quieres seducir 
a una mujer entonces tienes que 
aprender técnicas sencillas pero 
efectivas, ya sea que sólo busques 
seducirla o quieras que se enamore 
perdidamente de ti.
Deja el acto de chico bueno
Es importante que la mujer sienta 
atracción sexual hacia ti y no que 
te vea como un amigo. Este es 
el obstáculo más grande que la 
mayoría de los hombres enfrentan 
cuando intentan seducir a una 
mujer.
En lugar de crear atracción sexual 
con ella, se portan tan bien que 
terminan construyendo una amistad. 
Esta puede ser la diferencia entre 
recibir un beso en la mejilla y tener 
noches de sexo apasionado.
Esto no quiere decir que trates 
mal a las mujeres, al contrario, 
pero tampoco debes actuar como 
un hombre necesitado que haría 
cualquier cosa por ser amado. Más 
adelante hablaremos sobre técnicas 
para lograr esto.

La confianza te convierte en 
súper modelo

¿Crees que lo más importante para 
las mujeres es un abdomen definido 
y brazos musculosos? ¿Sabías que la 
mayoría de las mujeres cambiarían 
eso por un hombre seguro con el que 
se puede tener una conversación 
agradable?
Lo más importante que tienes que 
hacer es tratar a una mujer con 
confianza y construir una buena 
relación. Cuando desarrollas las 
habilidades para acercarte con 

confianza y crear una conexión con 
ella, entonces ya tienes la mitad de 
la batalla ganada.
La realidad es que la confianza 
multiplica inmensamente tu 
atractivo natural para una mujer, 
pero la falta de confianza tiene 
el efecto contrario. Más adelante 
profundizaremos sobre este tema.
¿Por qué es necesario crear 
una conexión emocional para 
conquistarla?
Coquetearle a una chica Para 
conquistar a cualquier mujer, ya sea 
que la conozcas por primera vez o 
sea tu amiga desde hace tiempo, 
es necesario crear una conexión 
emocional. No importa si sólo 
quieres acostarte con ella o buscas 
tener un noviazgo, las mujeres 
siempre necesitan tener contacto 
emocional antes de abrirse contigo, 
ya sea de forma amorosa o física.

La pasión y el amor empiezan con 
la mirada
Si constantemente evitas la mirada 
de una mujer, vas a parecer 
inseguro y ella perderá el interés 
rápidamente. Esto es especialmente 
cierto cuando le hablas a un mujer 
la primera vez.
Asegúrate de mantener la mirada 
mientras hablas con ella. Eso sí, no 
te le quedes viendo fijamente por 

mucho tiempo, ya que eso más bien 
la puede asustar. La clave es ser 
natural. Practica en el espejo si te 
cuesta mantener el contacto visual 
cuando hablas.
Evita ser falso: las mujeres ven 

más de lo que crees
Las mujeres son muy intuitivas 
y pueden detectar a una persona 
falsa a kilómetros de distancia. 
No uses esas frases populares de 
conquista ya que sólo lograrás que 
desconfíe de ti. Piensa en maneras 
originales y sinceras de tener una 
conversación con una mujer. Si no 
se te ocurre ninguna, más adelante 
te recomendaré una guía donde te 
ayudarán.
Halágala y ella te responderá con 

lo que quieres…
Si bien puede parecer como algo 
que es usado en exceso, decirle algo 
bonito a una mujer es una excelente 
forma de crear interés en ella. Las 
mujeres amamos ser admiradas, 
siempre y cuando la otra persona sea 
sincera. Por lo tanto, cada vez que 
la conversación lo permita halágala 
al decirle que tiene hermosos ojos, 
una sonrisa bella o simplemente que 
tiene una personalidad encantadora.
La prueba de la atracción física

Esto aplica a todos los procesos 
de la seducción. Ella tiene que 
encontrarte físicamente atractivo, 

de lo contrario puedes ser el tipo 
más divertido o más ingenioso en 
el mundo que no llegarás a ninguna 
parte en el área sentimental.
No es necesario parecerse a un 
actor de cine, pero es importante 
cuidar tu higiene, estilo de vestir, 
pelo, etc. Usa una buena colonia, 
especialmente si ella ha comentado 
algo sobre su olor. Cuidate a ti 
mismo y la mujer también deseará 
cuidar de ti.
Hazla reír y ella abrirá su mundo 

para ti
Las mujeres no responden a los 
chicos que no las hacen reír. Por 
esa razón, cuando salgas con ella 
deja los temas de política para 
otra ocasión, a menos que a ella le 
encante hablar de eso. Si la ves reír 
y sonreír constantemente cuando 
sales con ella, definitivamente la 
estás enamorando.
Usa el poder del misterio y el 

desafío
Conquistando a una amiga 
Coincidiendo con el consejo 
anterior, asegúrate de que ella tenga 
tiempo para extrañarte al menos 
durante las primeras citas. Quieres 
que ella se pregunte cuántas otras 
chicas te estarán viendo, lo que 
estás haciendo cuando no estás con 
ella, cuándo la volverás a llamar, 
etc.
Por supuesto, no mantengas este 
juego de misterio por mucho tiempo 
o dejes de verla por 3 semanas para 
hacerte el misterioso, ya que esto te 
haría ver como alguien que juega 
a ser difícil o hasta desinteresado. 
Siempre es importante mantener 
cierto misterio dentro de la relación, 
pero todo extremo es malo.

Pon mucha atención
Aunque no lo admitan, las mujeres 
aman tener que perseguir a un 
hombre. Por ello, es mejor si ella 
está un poco más interesada en ti que 
tú de ella, aunque sea en apariencia. 
Siempre es más ventajoso que la 
mujer sienta que ella tiene que 
luchar por tu amor y no que ella 
tiene el poder de la decisión. 
Siempre debes ser atento y cariñoso 
con la chica, pero tampoco andes 
como perrito faldero detrás de ella.
Ahora que entiendes lo que debes 
hacer para conquistar y enamorar a 
tu chica.

De hombre a hombre
    POR: JORGE ALVAREZ                  
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Ante lo ocurrido en días pasados  
en que se reunieron algunos 
aspirantes a la Presidencia 
Municipal de Tulancingo en la 
casa del Diputado Federal Verde, 
otros manifiestan que no fueron 
convocados y remarcan que si 
hubiera sido así tampoco asistirían, 
ya que las instancias para lograr 
una nominación a un cargo de 
elección popular es atreves de 
partido político y en este caso José 
Olvera, manifiesta a Razones 
que el PRI en el cual milita ha 
pedido a sus aspirantes a un cargo 
de elección popular respetar los 
tiempos, pues de ésta manera con  
lealtad y disciplina se fortalece el 
instituto al cual pertenece; y hace 
énfasis, que en el caso especial de 
los reunidos respeta la decisión de 
asistir a ese tipo de invitaciones, 
solo que los tiempos de cacicazgos 
en Hidalgo y en nuestro país ya 
son parte de la historia, la sociedad 
ya no los tolera ni lo permite e 
intentarlo es como traicionar la 
libertad de la ciudadanía, pues 
es como robarle su derecho a 
sufragar con libertad por quien se 
quiera, las imposiciones no van 
acorde con los nuevos tiempos, 
Olvera, manifiesta que es un político 
profesional…
José Olvera tú eres un joven 
tulancinguense que se ha 
preparado fuera del estado, fuera 
del municipio y ha obtenido ciertos 
conocimientos de política ¿Te 
sientes un político profesional?
Gracias por ésta pequeña  charla, 
claro que sí me considero un político 
profesional que se ha preparado 
los últimos 10 años de su vida 
para obtener los  conocimientos en 
política, economía, administración 
pública,  políticas públicas, para 
venir a ofrecerle a Tulancingo lo 
que merece, un político de  altura, 
un político profesional, que venga 
a trabajar por Tulancingo y sobre 
todo que venga con la capacidad, el 
carácter y a buscar siempre  la mejoría 
del municipio y del  Estado… 
¿Cuáles son las características que 
debe tener un político profesional 
según  tú?
Primero, haber  estudiado, haber 
ido a la escuela  para obtener esos 
conocimientos,  como se le pide en 
cual quiera otra profesión, un médico 
no puede serlo si no va a la escuela 

a prepararse y a estudiar medicina, 
un abogado va a la escuela a estudiar 
derecho, un político es lo mismo 
que tiene que hacer, y cualquiera  
que  se autodefina como político, lo 
primero que tiene que haber hecho 
es haberse preparado en temas de 
política y también  hay que decirlo, 
hoy la política no se puede entender 
sin conocer  y entender la economía, 
por que van de la mano, todas las 
decisiones que tome un político van  
a tener un impacto  directo o indirecto  
en la economía de una región,  o de 
un estado, eso es lo primero. 
Segundo, debe tener  carácter para 
tomar decisiones de buscar lo mejor 
que se necesité, lo mejor en su región, 
en su estado, independientemente 
de los intereses  que puedan existir 
en esa región, el único interés que 
debe permanecer y debe perdurar en 
ese  político profesional, debe ser el 
interés de lo colectivo a lo general de 
la  región, donde va a desempeñarse 
como político.
Lo tercero, es tener la capacidad de 
diferenciar cuáles son las prioridades 
que en esa  región  hay, porque 
hay que entender que en un país 

democrático como México, se debe 
tener conocimiento verdaderamente 
del municipio.
Normalmente en Hidalgo y 
específicamente en Tulancingo, 
quienes llegan o quienes habían 
llegado a las presidencias 
municipales son empresarios que 
en tiempos electorales manifiestan 
su deseo a gobernar al municipio  
¿Esto ya está superado?
No, y no está superado por qué 
hay que entender  que en un país 
democrático como lo es México, 
todo ciudadano mexicano por 
derecho y por ley,  está establecido 
en la Constitución,  tiene derecho y 
la capacidad de aspirar y de dedicarse 
a la política, no está limitada aquí la 
situación y el problema es que lo que 
México necesita para hacer frente a 
las grandes problemáticas, aquí en 
el Estado y específicamente aquí 
en la región de Tulancingo  no se 
solucionan con ideas populistas y no 
se solucionan con plan de trabajo muy 
simplista,  como en muchas ocasiones 
se han presentado, la única forma 
de enfrentar esos problemas, esas 
carencias que se tienen en México 

de rezago económico, social, 
educativo, en temas de salud, es 
verdaderamente con un proyecto 
y un plan de trabajo a largo plazo, 
tener la capacidad de ejecutar, 
de laborar,  de gestionar  los 
proyectos que verdaderamente se 
necesiten, es donde considero que 
entra un político profesional,  ese 
político que esté familiarizado con 
esas formas de trabajar,  que tenga 
los conocimientos necesarios para 
poder  llevar a cabo y desarrollar 
esos proyectos que se  necesitan, 
que detonen ese crecimiento 
económico, que eliminen ese 
rezago y esa marginación en los 
servicios básicos. 
Tú dices que no está superado, 
pero la experiencia en 
Tulancingo realmente ha sido  
muy decepcionante por que el 
municipio no  ha avanzado más 
de lo que muchos quisieran  y 
todo porque la improvisación 
es la que ha reinado ante los 
alcaldes, que ha existido de unos 
20 años a la fecha.
No se ha  superado precisamente 
por lo que comentamos, esa 
improvisación y esas ocurrencias 
de muchos ciudadanos  que 

aprenden la política de oficio, 
viéndola nada más, está te lleva a 
ser en su momento cuando toman el 
cargo,  pero no a  tener la capacidad,  
porque lo  aprendieron en la política, 
desde atrás, desde un paso anterior, 
y la política  hay que entenderla,  
se tiene  que leer por nota, que te 
pongan una partitura  y que tú la 
sepas leer por nota  y no líricamente, 
viendo cómo alguien más hace 
política,  la política la hacemos todos 
los días los ciudadanos, porque  
vivimos en una sociedad  que está 
inherente en hacer política desde 
que saludamos a una persona, desde 
que empezamos una charla, eso ya 
es empezar hacer a política, pero el 
tener un cargo, un Ayuntamiento, un 
distrito, un Estado, o un País,  va más 
allá de simplemente  tener una charla 
entre amigos,  va mas allá,  por que 
involucra implementar política 
pública, involucra  tomar decisiones, 
saber cuáles son las necesidades y 
conocer cuáles son  las necesidades 
para tomar las mejores decisiones,  y 
tomar los mejores  proyectos para el 
desarrollo del país. 
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Dentro de los que han manifestado 
públicamente que quieren  ser 
presidentes  municipales ¿tu vez 
algún político profesional?
Yo veo a personas  que les gusta la 
política, que han estado los  últimos 
años de su vida inmersos por estas 
circunstancias en la política  que 
posiblemente les interesa  ayudar a 
Tulancingo y a la ciudadanía, pero 
esa decisión creo que le  corresponde 
a la ciudadania, y al electorado y 
en su momento a mi partido, poder 
diferenciar  quien si es un político 
profesional y quien es un político 
que verdaderamente  responda a 
las exigencias y necesidades que se 
tiene aquí en Tulancingo.
¿Te invitaron a la reunión que 
hubo hace unos días donde 
asistieron  aspirantes a  gobernar 
Tulancingo?
Primero, como tú comentaste 
fue una reunión donde asistieron 
los aspirantes, o los que han 
manifestado  públicamente su deseo 
de competir aquí en Tulancingo, 
fue una  reunión para ellos para los 
que se han manifestado. No para la 
gente que no lo ha hecho por ahora, 
yo sigo trabajando para mi partido el 
Revolucionario Institucional, estoy 
apegado a él y sus lineamientos, soy 
una persona disciplinada, soy una 
persona respetuosa e institucional 
al Gobernador Francisco Olvera, y 
al  presidente del partido Ricardo 
Crespo,  sigo trabajando  para mi 
partido y para la gente de Tulancingo 
y de lo que me dices, fue una  reunión 
de la que sí estoy enterado, pero 
como te comento,  fue para los que 
han manifestado públicamente sus 
intenciones.
¿Son los tiempos? 
Son los tiempos de trabajar como 
todos los días, debemos entender 
que hoy la política para los que 
verdaderamente somos políticos de 
profesión, y no políticos de oficio, 
en una profesión trabajas todos los 
días de lunes a domingo los 365 días 
del año, mañana tarde y noche,  y no 
nada más en los tiempos electorales, 
y no nada más trabajas para buscar 
un cargo, debes de trabajar por el 
bienestar para la ciudadania, estar  
en contacto, eso es  lo que hace un 
político profesional, y un político 
de oficio, como lo dice el término 
“trabajas nada más cuando se te 
ocurre, cuando quieres, cuando  
tienes tiempo, cuando te lo permite a 
lo que te dedicas” y toman la política 
como una segunda opción, hay que 

entender a la política como primera 
opción y debe estar antes que todas 
las cosas cuando se es un político 
profesional. 
¿Tienes aspiraciones?
Sí, creo que todos los que nos 
dedicamos a este arte de la política, 
porque  yo lo considero así, hay que 
entender la política como se entendía 
anteriormente con los griegos, con 
los romanos, aunque era un sistema 
democrático tenían que estar la 
personas más capacitadas, los mejores 
políticos para tomar las decisiones y 
la política ¡Hay que entenderla como 
eso!, al final todas las decisiones 
y lo que vas generando, lo que vas 
contrayendo,  debe ser siempre algo 
bello, algo hermoso  que tenga un 
impacto directo en la ciudadanía, y a 
los que  nos dedicamos a esto, claro 
que traemos nuestros proyectos, 
nuestros sueños, pero  creo que hoy 
el tiempo es trabajar con el partido, 
fortalecer los trabajos que viene 
realizando el partido  encabezado por 
Ricardo Crespo, y esperar que vaya 
marcando la pauta, vaya marcando 
los lineamientos para el proceso 
electoral del próximo año, que 
seguro va a ser un proceso electoral 
histórico por primera vez en el estado, 
ya que hay elecciones concurrentes 
de gobernador,  de renovación del 
Congreso Local, de renovación de 
los 84 ayuntamientos y que hoy 
el único objetivo debe ser trabajar 
por el partido, trabajar para poder 
obtener la mayoría  del Congreso, 
la mayoría de ayuntamientos, para 

seguir trabajando por Hidalgo.
¿Tú crees en el cacicazgo?  ¿Tú 
crees  que Hidalgo y Tulancingo 
todavía estén en esa época,  en 
que un solo hombre decidía las 
nominaciones,  en esa época era 
el todo, para el  pueblo para el 
Estado? 
No, hay que entender que esa época de  
cacicazgo,  de jefes revolucionarios 
es del siglo pasado,  por eso tuvimos 
una Revolución Mexicana en 1910,  
hay que reconocerlo,  somos un 
país democrático, muy joven que 
muchos intelectuales y especialistas 
en el tema  dicen que la verdadera 
democracia en nuestro país inicio 
después de la elecciones del 88, a 
partir de ahí iniciamos un proceso 
muy lento  de democracia, donde ya 
la dinámica  y las exigencias sociales 
te impiden esa generación de 
cacicazgos e incluso una generación 
de liderazgos  fuertes como lo 
veníamos teniendo anteriormente,  
ya hoy el electorado es más exigente, 
está informado ya no se deja llevar 
por cuestiones autoritarias, lo que 
necesita son políticos que respondan  
a sus exigencias, a sus necesidades, a 
candidatos que sean verdaderamente 
personas cercanas a la sociedad 
personas que quieran trabajar para 
sacar adelante a su municipio, a su 
estado a su país, y ya no puedes tú y 
la ciudadanía seguir perdurando esos 
cacicazgos y esos liderazgos únicos, 
hegemónicos, que vienen a prometer 
y se sienten los dueños  de la verdad y 
los ejemplos ahí los tenemos ese tipo 

de liderazgo únicos, que lo que han 
hecho, es un colapso en sociedades 
como Venezuela, como otros países 
en los que  la ciudadanía ya no te lo 
permite, hay que entender que  hoy 
México ha cambiado,  la sociedad 
está más educada, ya es más 
exigente y hoy los partidos políticos 
en general incluyendo a mi partido, 
deben entender que la política 
de México debe cambiar a una 
política profesional,  anteriormente 
los partidos políticos funcionaban  
únicamente  para ganar elecciones, 
y ahí está la definición de partidos 
políticos que decía, cuál es el 
objetivo único de partido político, 
“ganar elección”, hoy debemos 
cambiar esa definición a, que el 
partido político es “permanecer en 
el poder” por lógica si permaneces 
en el poder ganas elecciones 
pero ¿Cuál es la gran diferencia?  
Para permanecer en el poder, 
debes trabajar en beneficio de 
la ciudadanía, debes de trabajar 
resolviendo las problemáticas y las 
carencias del pueblo para que te 

sigan favoreciendo con su respaldo, 
con su  apoyo, y sigas generando 
políticas públicas en su beneficio, 
eso es lo que tenemos que buscar 
en nuestro partido político, en mi 
partido y eso es lo que venimos 
trabajando de manera permanente 
para seguir manteniendo el respaldo 
del electorado, de la ciudadanía y 
poder continuar con ese proyecto 
aquí  en el estado y en el país.  
¿Alguna cosa que quieras agregar? 
Pues como siempre, muchas gracias 
Jorge,  por este espacio que me hiciste 
favor de darme, lo más importante es 
que buscamos y estamos trabajando 
para que  Tulancingo  y para que el 
Estado regrese a esas  épocas que 
tanto se añoran, de progreso, de 
crecimiento económico, en que la 
gente pueda salir adelante,  pueda 
tener un trabajo digno, pueda mandar 
a sus hijos a las escuelas, poder tener 
seguridad en Tulancingo como antes 
lo teníamos, en el Estado y en el país,  
trabajar, necesitamos trabajar,  todos 
unidos, nos debemos solidarizar, 
debemos mantener esa unidad que 
siempre ha sido característica y 
que en México se ha mostrado que 
podemos trabajar juntos, se mostró en 
distintos  acontecimiento,  se mostró 
en el 85 después  del sismos, se ha 
mostrado que ¡Cuando queremos 
trabajar juntos, lo podemos hacer!, 
en ese sentido hago la invitación a la 
ciudadanía a que trabajemos juntos.
Gracias Jorge...
Gracias a ti.




